
原“海曙区高桥镇 GQ03-02-04b（高峰 6 号）地块
项目（月映澜堂小区）前期物业管理服务招标公告”现已
更正，以本公告为准。

海曙区高桥镇 GQ03-02-04b（高峰 6 号）地块项目
（月映澜堂小区）前期物业管理服务以公开招标方式选
聘物业服务企业。有关事项明确如下：

1、招标单位：宁波坤钰置业有限公司。
2、项目概况：
名称：海曙区高桥镇 GQ03-02-04b（高峰 6 号）项

目（月映澜堂小区）。
类型：住宅。
总建筑面积：160973.14 平方米（其中地下建筑面积

41157.46 平方米）。
位置：项目位于宁波市海曙区高桥镇，东至现状河道

绿地，西至新丰路防护绿地路，南至高桥路，北至汇贤路。
3、投标对象：通过前期物业管理招投标获取单体总

建筑面积 16 万平方米以上住宅项目管理业绩的物业服
务企业。

4、报名日期：投标申请人请于 2020 年 12 月 11 日上
午 830－1030，携以下资料到海曙区物业管理服务
中心报名（其余时间不予受理）：（1）投标申请书；（2）营
业执照（复印件）；（3）企业概况；（4）拟派出的项目负责
人简历、学历（本科及以上）、信用证明、业绩等证明材
料，曾以拟定项目经理身份参加前期物业管理招投标且
目前尚任中标项目前期阶段项目经理的，不得再拟任本

项目的项目经理；社保机构出具的能体现项目负责人已
经缴纳最近连续三个月社保的社保缴费证明（加盖缴费
证明专用章或社保机构单位章或可通过扫描二维码读
取相关信息的网页打印件，社保机构出具的缴费单位名
称必须与投标人名称一致，如为分公司单位名称视为与
投标人名称一致）；（5）法定代表人委托代理人的，需提
交授权委托书；（6）投标承诺书；（7）获招标人推荐的需
提交招标人出具的推荐书；（8）投标申请人及其法定代
表人、拟派项目负责人不得为失信被执行人。招标单位
对投标申请人及其法定代表人、拟派项目负责人失信信
息进行现场查询（具体以报名当天“信用中国”网站
www.creditchina.gov.cn 查询为准），若为失信被执行人
的，则否决其报名。若在报名当天因不可抗力事件导致
无法查询且一时无法恢复的，可在报名截止三天内对资
格预审合格的投标单位进行事后查询，如资格预审合格
的投标单位为失信被执行人的，则取消资格预审合格资
格，若合格投标人不足三家，则重新招标；（9）经现场资
格预审合格的投标单位现场向区物业招标办提交壹万
元投标保证金。所有复印件材料（除第 8、9 项外）加盖企
业公章，原件备查。

若投标单位超过 5 家，则由公证人员监督、招标单
位抽签决定不多于 5 家物业服务企业竞标。

5、联系人：金老师 联系电话：0574-87214995
联系地址：宁波市海曙区府桥街 15 号（恒隆中心副

楼 3 楼）
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本报讯（记者陈朝霞 通讯员
裘保莉 应航琪） 昨天上午，作为
海曙区首批“邻舍家”小区居民自
治服务站试点，月湖街道游河、太
阳公寓、偃月、梅园、水仓、菱池
西区、镇明 7 个小区的自治服务站
正式揭牌。

海曙区民政局相关负责人介
绍，自治服务站的成立是海曙区迈
出社区治理体制机制改革的重要一
步，此举将社区治理重心进一步下

沉到小区，进一步提高居民参与社
区治理的积极性，提升居民自治能
力，让政府治理和居民自治在社区
内充分互动协作，打造高水平的社
区治理共同体。

记者看到，海曙每个“邻舍家”
小区居民自治服务站都设有小区居
民服务接待室、邻里活动室以及居
民协商厅，由小区居民自治理事会
负责日常运营管理，制定专有场地
使用管理办法，确保用于邻里活动，

适当承接公共服务代办帮办功能。
小区居民自治服务站的成立，

既搭建了居民参与社区治理的平
台，又减轻了社区工作者的压力。
居民在主动参与家园建设的过程
中，变得彼此熟悉，更有家的归属
感。同时，海曙区还将同步推进区
域公共服务中心、“社区通”智治
平台和社区准入制度，多渠道多步
骤将社区体制机制改革推向深入。

月湖街道游河小区理事会理事

长侯静萍表示，原本居民对公共事
务的参与感不强，养成了“有事找
社区”的习惯，没有那种自己就是
社区一分子的意识。小区居民自治
服务站成立后，让居民有了自己的
家园，大家有想法和建议，能一起
商量，把家园建设得更美好。

据透露，明年海曙区在试点基
础上，建立约 15 个区域公共服务中
心、150－200 个“邻舍家”小区居民
自治服务站，建成率达 85%。

邻里一家亲 商量办事情

海曙7个小区有了居民自治服务站

本报讯（记者张凯凯 实习生
戴卓佳） 明年 1 月 1 日起，我市不
再提供免费的厨余垃圾专用袋。昨
天下午，记者走访了不少小区，发
现很多居民已经通过各种途径对此
有所了解，鄞州锦苑小区的居民徐
阿姨就是其中一位。

“那当然支持了！为什么不支
持？我相信大部分居民还是会继续
垃圾分类的！”徐阿姨说，但是这
项工作还是很难的，要经常提醒，
让居民不要忘记垃圾分类。

在走访过程中，记者发现，由
政府统一采购的厨余垃圾专用袋，
着实给市民带来了不少方便。对于
部分市民而言，看到垃圾袋上的绿
色“厨余垃圾”标志，就是在提醒
自己，要把垃圾分类做好。

“发厨余垃圾袋这种做法是很
好的，现在社区也很重视，要求我
们在倒厨余垃圾时，把垃圾袋专门
拿出来扔到其他垃圾里去。”锦苑
小区的周先生说。

“社区每季度发的厨余垃圾袋
更厚实，质量比超市买的要好上不
少 。” 家 住 安 居 幸 福 苑 的 沈 女 士

表示。
对于明年不再发放免费厨余垃

圾专用袋的决定，他们表示支持和
认可。“看到报道说，政府每年要
花 4000 多万元来发放垃圾袋，我
确实有点震撼。虽然家家户户都在
用，但没想到总量有那么大。现在
垃圾分类在我们社区已经做得很不
错了，政府想要把钱花在更需要的
地方，我当然支持。”周先生表示。

“就算垃圾袋不发了，对我们
的生活也不会有太大影响。家里厨
房两个垃圾桶，垃圾袋还是要套
的，垃圾分类也是会继续做的。”
沈女士说，她担心，不提供专门的
垃圾袋，可能会让一部分不自觉的
市民松懈下来。所以，一方面小区
的管理要跟上，另一方面激励措施
还是有必要的。

安居幸福苑小区的保洁员倪阿
姨同样支持这一做法：“我就是负
责小区保洁、垃圾分类工作的，自
家的垃圾分类肯定不用说。现在不
发放专用的厨余垃圾袋了，我也会
和其他来丢垃圾的市民沟通好，让
小区的垃圾分类质量不下滑。”

没了免费厨余垃圾袋还分类吗
来听听市民怎么说

俞亦平

据12月4日
《宁波日报》 民

生版报道，记者从市生活垃圾分类
指导中心了解到，明年 1 月 1 日
起，我市将不再免费发放厨余垃圾
专用袋。

政府不再向市民免费发放厨
余垃圾分类专用袋，意味着以往

“袋来伸手”的惬意日子不再。以
后，居家过日子所产生的厨余垃
圾，无论是厨余垃圾的收储，还
是拎到垃圾房去投放，全过程须

“自寻门路”了。这对一部分过惯
了“供给制”的市民来说，突然
要 自 陶 自 撑 地 去 自 觅 盛 具 、 袋
子 ， 一 时 三 刻 可 能 有 点 不 太 适
应，或嫌麻烦，或会降低厨余垃
圾分类的质量与成色。不过，多
数 市 民 已 有 7 年 “ 描 红 ” 的 历
练 ， 相 信 大 家 对 厨 余 垃 圾 的 分
类 、 暂 存 和 投 放 ， 早 已 熟 门 熟

路，习惯成自然了。数据显示，
截至 11 月，我市厨余垃圾分类质
量合格小区占比已从年初的 30％
提 升 至 90％ ， 知 晓 率 更 是 超 过
93％。这份出色的成绩单里，其
中肯定有你我他的辛勤劳动与心
血付出。

虽然没有了免费的厨余垃圾专
用袋可领，但是我们对厨余垃圾分
类的初衷不应忘，分类的标准不能
低，分类的质量不应差，反而要百
尺竿头，更进一步。厨余垃圾分
类，不在于有袋无袋，而是靠大家
齐心协力，集思广益，积极参与，
养成习惯。你用废弃塑料袋替代，
他拿木盆去盛，我用塑料桶来放，
大家虽然会“疙瘩”一点，辛苦很
多，但将厨余垃圾分类这项工作做
实做细做好了，利国利民利子孙，
亦是在为全国文明城市“六连冠”
的宁波增光添彩。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

厨余垃圾分类不在乎无袋

本报讯（记者陈章升 慈溪市
委报道组张天叶 通讯员岑俞贝）
昨天中午，家住慈溪市周巷镇登州
街村西北区 53 号的章定苟收到一
份“温暖午餐”：热乎乎的米饭、
香气扑鼻的白斩鸡以及刚出锅的咸
菜烧黄鱼。“阿苟，外面冷，吃完
饭出门记得穿大衣，洗好的被套我
放床上了。”见章定苟衣着单薄，

前来送饭的马秋凤叮嘱了几句。
章定苟今年 51 岁，是一名孤

寡残疾人。自从他双亲去世后，邻
居马秋凤一直照料他的生活起居。

“ 阿 苟 有 轻 度 智 力 残 疾 ， 没 有 工
作，不爱说话。平时，周边邻居有
钱出钱、有力出力，共同承担照顾
他的重任。2003 年，为了让身患
重病的阿苟爸爸‘走’得安心，我
答应他一定会好好照顾阿苟。虽然
那一幕距今已有 17 年，但是我没
有忘记对老人的承诺。”马秋凤说。

在村民眼中，马秋凤是章定苟

的“大管家”。平时，章定苟衣服
脏了，马秋凤会负责清洗；章定苟
家电灯坏了，她让老公上门修理；
家里有好菜，她就让儿子或女儿当

“送餐员”。“每晚，阿苟叔都会来
我家。如果遇到难题，我们会一起
帮 他 解 决 。” 马 秋 凤 儿 子 章 青 松
说，去年台风“利奇马”登陆前，
他们将章定苟接到家里住了两天两
夜。“台风登陆时，爸妈一直陪在
他身边。台风过后，爸妈又护送
他回家。在我们心中，阿苟叔就
是家人。”

除了马秋凤一家人，长期帮扶
章定苟的还有 20 多户好邻居。“谁
家地里蔬菜丰收了，会送一些给阿
苟‘尝鲜’。看到阿苟衣服旧了，
大家就去给他买新衣服。”家住登
州街村西北区 52 号的严亚珍说，
17 年 来 ， 帮 助 过 章 定 苟 的 邻 居 、
村 志 愿 者 有 100 多 人 ， 去 年 下 半
年，村干部向民政部门申请补助，
热心村民捐资出力，一起帮阿苟建
新房。当时，许多泥水匠、木匠、
电工过来义务帮忙，邻居们还为阿
苟买了新家具新家电。

一个人带动一群人温暖一个村

慈溪好邻居帮扶孤寡残疾人17年

本报讯（记者厉晓杭）“一点
禅灯半轮月，今宵寒较昨宵多。”
新一轮冷空气抵达，气温又往下降
了一个台阶。甬城入冬的脚步正在
加快，昨天尽管阳光露脸，但室外

寒风凛冽，冷风瑟瑟，市区最高气
温 10.8℃，最低气温仅 5.6℃。

根据中央气象台预报，未来 9
天，西南地区东部至长江中下游多
阴雨天气，降水较弱，四川东部、

重庆、贵州等地部分地区降雨日数
可达 5 天到 7 天。

眼下冷空气活动越来越频繁，
将气温打压得“抬不起头”，最低
气温也跌至个位数。哪怕阳光回

归，也逃不过一个冷字。
根据预报，今天到 7 日多云到

阴，8 日起受冷暖空气共同影响，
阴天为主，有弱降水。气温前低后
高 ， 最 低 气 温 5 日 到 7 日 6℃ 至
9℃ ， 山 区 2℃ 至 5℃ ， 有 霜 或 暗
霜，8 日起回升至 10℃至 12℃；今
天最高气温 11℃至 13℃，明天起回
升至14℃至17℃。

最低温5.6℃！明起气温回升

本报讯（记者蒋炜宁 通讯员
范佳宁） 昨天，宁波市实验学校
401 班王泽野同学发明的智能头盔
赢得了校园科技艺术节大奖，并已
成功申报国家新型实用专利。有专
家表示，这款智能头盔，或可从源
头上破解骑电动自行车不戴头盔的
难题。

据介绍，这款智能头盔从外观
上看，与传统的普通头盔没有太多
区别，它是在原有头盔的结构和性
能基础上，增加智能模块，同时兼
顾头盔的外观和供电系统的简单安
全性。

王泽野告诉记者，他的智能头
盔由两部分组成：一部分是信号发
射电路，安装在头盔上；另一部分
是信号接收电路，安装在电动自行
车上。

王泽野给大家进行了演示：当
他不戴头盔时，电动自行车侧接收
不到信号，此时，即使打开电源，

电动自行车控制电路也得不到电，
从而无法启动；当他戴上头盔后，
电动自行车侧信号接收到电路信
号，转动电动自行车钥匙打开电
源，可以正常行驶。

今年上半年，公安部交管局下
发通知，自 2020 年 6 月 1 日起，在
全国开展“一盔一带”安全守护行
动，其中要求骑乘电动自行车需要
戴头盔。而早在去年 6 月，宁波交
警发布了新的 《宁波市非机动车管
理条例》，骑乘电动自行车未按规
定戴头盔，由公安机关交通管理部
门责令改正，可以处警告或者 20
元以上 50 元以下罚款。

“这款智能头盔不仅仅能保护
头部，而且还有提醒、锁死等功
能，可以帮助电动自行车驾乘人
养成戴头盔的良好习惯，从而从
源头上破解骑电动自行车不戴头
盔的难题。”宁波市海曙交警大队
高志成说。

戴上头盔才能启动电动自行车
这项发明出自宁波小学生之手，专家表示肯定

本报讯（记者王佳 通讯员朱
韩燕 郑亚军） 昨日，以“来生愿
做一棵树”为主题的鄞州区省级树
葬示范点第四届集体树葬安放仪式
在同泰嘉陵举行。在漫山苍翠的双
峰山溪畔，21 位逝者长眠桂花树
下，家属们送别亲人。

上午 9 点，在舒缓低沉的音乐
中，仪式正式开始，家属们在礼仪
人员的指引下，缓缓将亲人的可降
解骨灰坛安放进桂花树下的墓穴，
捧上黄土，撒下花瓣。在填土封穴
后，家属们献上鲜花，拿出事先写
满思念的卡片和千纸鹤系在树上。

没有燃放爆竹，没有焚烧纸
钱，音乐、诗歌与丝带，将这场生
命的告别装点得肃穆而温馨。在树
葬区的前方，21 位逝者的名字已
镌刻在纪念墙上。家属们现场拿到
了陵园专门准备的树葬证书，标识
了逝者安放的位置，以作纪念。

2018年，鄞州区被确定为全省 9
个树葬试点地区之一。选择树葬者
从首届的4位递增到此届的21位。

“如今，全市均设有树葬点，
宁波的树葬示范区在全省来说也是
典范。”据市民政局社会事务处负
责人介绍，随着节地生态安葬的推
广，让生命在自然中延续的安葬方
式开始被越来越多的人认可、接受。

礼敬生命回归自然 21位逝者长眠桂花树下

家属们送别亲人。 （王佳 摄）

【紧接第 1版】 微信群的消息依然
在更新，提出问题、研究方法、部
署落实⋯⋯

多方努力下，专项小组最终在
浙江大学找到了 20 多年前负责原
建筑设计的教授，获取了部分图
纸，为开工建设补上了缺失的一
环。

诸如此类在研究院“边建设、
边科研、边产出”过程中面临的问
题，在一次又一次的现场办公中得
到解决。

博观而约取，厚积而薄发。今
年发生的疫情没有挡住攻坚小组前
进的步伐。从年初开工到年底竣
工，历时 11 个月，改扩建工作提
前完成。

“来宁波，我深刻体会到了处
处是惊喜。亲如一家的政校关系，
让这座城市变得不再陌生。”惠晓
丽感慨道。

愿做甬企“最强大脑”

这几天，大连理工宁波研究院
开园的消息，令宁波金田铜业 （集
团） 有限公司总工程师王永如欣喜
不已。

五大技术创新中心首批入驻的

13 个创新团队中，铜及特种合金
制备与加工技术团队牵头人李廷举
教授已同金田铜业开展合作，双方
将在大尺寸、高强高导耐热铜铬锆
系合金材料领域共同破解关键核心
技术难题，让时速 350 公里以上的
低能耗轨道交通成为可能。

“与传统工艺相比节能 40%以
上，成材率提升 25%以上，一年能
为国家轨道交通节电 2 亿多千瓦
时。”王永如对合作前景充满信心。

两年来，研究院团队一头抓
紧建设，一头心系企业合作，依
托 总 部 资 源 ， 围 绕 关 键 核 心 技
术，一颗颗创新的种子在宁波发
芽、壮大。

在位于宁波杭州湾新区的吉利
汽车研究院内，郭旭教授团队正潜
心研究算法，力争与宁波企业共同
实现工业软件的自主化，打造国内
唯一具有自主品牌的数值仿真软件
平台，抢占创新制高点。这一合作
已获得了国家重点研发项目支持。

在余姚，张兴国教授团队与企
业合作，将突破具有高强高导高塑
性以及良好加工性、抗氧化能力、
抗软化能力的特种铜合金材料关键
共性技术，有效解决新能源汽车高
端零部件材料问题。

在北仑，东方电缆脐带缆入海
的背后，也有大连理工团队高端智
力的身影。如今，阎军教授团队正
与企业合力攻关动态电缆等产品开
发，在深海浮式平台和水下生产系
统间连上宁波制造的“生命线”。

“在此之前，我国海洋动态电
缆基本靠进口，这个项目完成并实
施后，既打破了国外垄断，也大大
节省了我国深海勘测的支出。”东
方电缆海洋创新中心副总经理陈凯
说，研究院在宁波落地，让企业与
专家的合作更加紧密高效。

今年以来，研究院 13 个创新
团队已累计与爱柯迪、舜宇光学、
均胜电子等 40 余家宁波高端制造
业企业开展现场技术服务、成果转
化、项目合作等对接工作。跟随企
业需求，高层次人才源源不断集
聚。

如今，研究院开园让大连理工
与宁波的校地合作进入了新的阶
段。

“ 我 们 正 思 考 探 索 市 场 化 运
营、专业化管理的高效管理运行体
系建设，建立研发创新、人才培
养、科技服务、产业培育四位一体
的业务体系，形成可持续发展模
式。”研究院相关负责人说。


